Sehr geehrte G20 Finanzminister, Sehr geehrter Bill Gates,

Als Ökonominnen und Ökonomen aus allen Teilen der Welt ersuchen wir Sie, eine Finanztransaktionssteuer (FTS) umzusetzen. Die FTS hat inzwischen weltweit Zustimmung gewonnen, und die französische Regierung hat sie zur Priorität ihrer G20-Präsidentschaft gemacht.

Die Zeit für die Steuer ist reif. Die Finanzkrise hat uns die Gefahren eines unregulierten Finanzwesens gezeigt. Das Verhältnis zwischen der Gesellschaft und einem Finanzsektor, der dieser eigentlich dienen sollte, wurde ins Gegenteil verkehrt. Nun ist es an der Zeit, dieses Verhältnis wieder umzukehren, und dafür zu sorgen, dass der Finanzsektor der Gesellschaft etwas zurückgibt.

Schon bei einem sehr niedrigen Steuersatz von 0,05% oder weniger könnte die Steuer Hunderte von Milliarden Dollar jährlich einbringen und übermäßige Spekulationen eindämmen. Großbritannien erhebt bereits eine Steuer auf Aktientransaktionen von 0,5% - das Zehnfache dieses Steuersatzes - ohne dass sich dies übermäßig auf die Wettbewerbsfähigkeit der City of London auswirkt.

Das Geld wird dringend für öffentliche Güter, wie Gesundheit, Bildung oder Wasser und den Kampf gegen den Klimawandel benötigt – sowohl national als auch weltweit.

Das Vorhandensein automatischer Zahlungssysteme macht diese Steuer technisch durchführbar. Und sie ist moralisch richtig. Wir ersuchen Sie daher dringend, sie zu implementieren.

Mit freundlichen Grüßen